



La formation des Dominicains, d'abord prévue pour leurs membres, a rapidement été proposée aux chrétiens en responsabilité dans l'Église.

K.STREK - CIRIC

## Formation

# La prédication pour tous

Depuis sept ans, les Dominicains proposent une formation à la prédication destinée aux non-prêtres.

Parce que la prédication n'est pas l'homélie, elle n'est pas réservée aux seuls prêtres. Depuis sept ans, l'ordre dominicain propose ainsi à destination des laïcs une formation à la prédication : L'École de la prédication. « *L'ordre dominicain est l'ordre des prêcheurs. Nous avons ainsi pensé, au départ, cette formation pour les non-prêtres de notre famille : religieuses, moniales et laïcs* », explique le Père Éric de Clermont-Tonnerre, ancien provincial de la province de France, prieur du couvent de l'Annonciation à Paris et responsable de cette formation. Rapidement, il est apparu que l'enseignement pouvait bénéficier à d'autres, et notamment « *aux chrétiens en responsabilité dans*

*l'Église : laïcs accompagnant les funérailles, aumôniers d'hôpital ou de prison, responsables de la catéchèse ou du catéchuménat dans une paroisse, personnes engagées au sein d'un Parcours Alpha... »*, énumère le religieux.

### LA PRÉDICATION, «UNE PAROLE CHALEUREUSE»

L'École de la prédication a ainsi été pensée pour que « *les laïcs se sentent responsables de l'annonce de l'Évangile ; car Dieu n'a pas eu d'autres moyens de se faire connaître que de passer par la parole de l'homme* », justifie le dominicain. S'il est question de pratique, le contenu de ces quatre week-ends de formation est axé sur la compréhension de ce qu'est la prédication

pour les non-laïcs. « *La prédication n'est pas un exposé sur la foi. C'est une parole chaleureuse adressée à quelqu'un pour l'inviter à s'intéresser aux promesses de Dieu réalisées en Jésus-Christ. Elle ne force pas et est toujours appuyée sur l'Évangile. Car, pour annoncer Jésus, il faut Le connaître. Et pour Le connaître, il faut lire la Bible et être à son écoute* », insiste le Père de Clermont-Tonnerre. Les qualités du bon prédicateur ? « *L'écoute !* », répond dans un apparent paradoxe le dominicain. « *Un bon prédicateur doit avoir de bonnes oreilles pour se mettre à l'écoute de la Bible et des questions des gens. Le modèle du prédicateur est le Christ sur le chemin d'Emmaüs. Il chemine avec les disciples et les interroge : "De quoi discutiez-vous en chemin ?"* »

Depuis son lancement, deux cents personnes ont suivi ce parcours. Cette année, ils sont encore cinquante à en bénéficier, hommes et femmes de tous âges, à Paris, Strasbourg et Lille. « *Parmi nos élèves, une magistrate s'est inscrite cette année, nous expliquant être démunie chaque fois qu'elle devait rendre compte de sa foi en famille. Elle est ravie de ce qu'elle apprend !* », souligne le Père de Clermont-Tonnerre, montrant par là que la formation est pour tous, et la prédication l'affaire de tous. ■ Benjamin Coste

ecoledelapredication@yahoo.fr

### ➔ HOMILÉTIQUE ?

**S'ils s'inquiètent d'ouvrir la prédication aux laïcs, les Dominicains proposent aussi aux prêtres de se former et de progresser dans le domaine de l'homélie.** Cette discipline a un nom : l'homilétique. Avec d'autres enseignants, le Père Éric de Clermont-Tonnerre forme ainsi des prêtres à prononcer des sermons dans le cadre liturgique. Sont étudiés les différentes formes de prédication, l'articulation entre la parole de Dieu et les attentes du public, le rôle de l'imagination...

domuni.eu